

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 11 de marzo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Presenta la UAEM muestra internacional de audiovisual científico

Nacional: De las 102 licenciaturas que ofrece la UNAM sólo 13 despiertan interés

SALUD

Estatal: Inician campaña contra el dengue

Internacional: ONU denuncia indiferencia ante violencia hacia mujeres

ECONOMÍA

Estatal: Millonaria inversión para reactivar Tequesquitengo

Nacional: Al Buró de Crédito, 60 mil inquilinos

Internacional: Cientos de miles de españoles marchan contra la austeridad

POLÍTICA

Estatal: Conceden amparo a Gerardo Casamata, está próximo a volver a la Auditoría Superior

Nacional: Sin aludir al caso Gordillo, Peña Nieto celebra 100 días de gobierno

Internacional: Prensa norcoreana: listos para una guerra total

EDUCACIÓN

Estatal:

Presenta la UAEM muestra internacional de audiovisual científico

Con el propósito de impulsar la producción de cine y video para la investigación, la enseñanza y la divulgación de las ciencias, el pasado lunes 4 de marzo, la Secretaría de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de las facultades de Artes y de Ciencias Biológicas conjuntamente con la Dirección de Difusión de las Ciencias, iniciaron en el Auditorio Emiliano Zapata de esta universidad, la Muestra Internacional de Audiovisual Científica en Morelos: La Ciencia en imágenes. Ante un auditorio lleno, Lorena Noyola Piña, secretaria de Extensión, destacó que la UAEM seguirá impulsando actos para la difusión de la ciencia y las artes en nuestro estado, al inaugurar esta muestra internacional científica. Alberto Becerril Montekio, integrante del Cuerpo Académico Artes, Investigación y Creación en Imagen Digital, resaltó la importancia de la muestra en nuestra universidad, al señalar que la ciencia hace avanzar al cine, "debido a que hay vasos comunicantes entre el cine científico y el cine documental". Puso como ejemplo las tomas de la película Matrix, de las cuales, dijo, son resultado del cine científico. Aclaró que "el cine científico no es un género aparte del documental o de ficción, porque todo tipo de cine se nutre del cine científico".

La Jornada Morelos, p.16, (Julio Román).

Raíces expuestas

Con manos maestras, un enorme amor al mar, añoranza a los recuerdos de la infancia, esfuerzos, sacrificios, constancia y con una enorme facilidad para crear, así es Flor Molina, mujer sensible "de pueblo" como ella se denomina, originaria de la Costa Chica de Guerrero, específicamente de una región llamada San Nicolás en Cujinicuilapa, radicada en Morelos desde hace 40 años, lo que ya la hace sentirse morelense. Gracias a su facilidad en este tipo de expresión artística, Flor Molina fue creando diversas piezas, en su mayoría relacionadas con sus orígenes. A lo largo de su trayectoria, esta escultora, ésta escultora ha participado en diversas exposiciones, dentro y fuera de México; en el año pasado participó en el Primer Festival de las Culturas África en Morelos 2011, realizado en el Centro Cultural Universitario, y ahora en el marco del Día Internacional de la Mujer y dentro de las Jornadas Culturales Sé Mujer, realizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Flor Molina fue invitada a participar con su exposición titulada "El mar, mi madre y el viento", en la que mostró tres piezas escultóricas realizadas en barro de lata temperatura de 1.30 metros ("Mujer de los vientos", "Reina del Mar" y "Homenaje a mi madre"") a través de las cuales rinde un homenaje a sus orígenes, principalmente a quien le dio la vida.

El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana De la Parra).

Mantendrá Sicyt relación directa con centros

Brenda Valderrama Blanco, titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (Sicyt) del gobierno de la "Nueva visión", y Mario Fernández Zertuche, director del Centro de Investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIQ-UAEM), realizaron una visita a las instalaciones del Laboratorio Nacional de Estructura de Macromoléculas con interés Biomédico y Biotecnológico único en su tipo en Latinoamérica. Fernández Zertuche explicó que este laboratorio tiene la capacidad de dar servicio a todo el país y hasta el extranjero, de ahí la importancia de abrir un área para estudios que no se podían hacer en México, pues ahora será posible llevar a cabo la investigación estructural de proteínas, de polisacáridos, de glicolípidos, glicoproteínas, las cuales son moléculas muy grandes como el DNA. En este sentido, la titular Sicyt señaló que se mantendrá una relación directa con los centros de investigación para vincularlos con el sector empresarial, mediante diferentes tipos de apoyo como los que brinda el Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CemiTT) perteneciente al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (Ccytem).

La Jornada Morelos, p.14, (Jaime Brito).

Nacional:

De las 102 licenciaturas que ofrece la UNAM sólo 13 despiertan interés

Aun cuando tiene una oferta académica de 102 licenciaturas, los jóvenes que desean estudiar en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) concentran la demanda únicamente en 13. Esto tanto para quienes presentan examen de selección a nivel superior en esa casa de estudios como para aquellos que egresan de los bachilleratos universitarios y tienen derecho al pase reglamentado. Cifras de la institución revelan que 60 por ciento de los jóvenes que desean estudiar alguna de las licenciaturas de la UNAM, se orientan a las siguientes 13: médico cirujano, derecho, sicología, administración, arquitectura, ciencias de la comunicación y periodismo, contaduría, relaciones internacionales, pedagogía, ciencias políticas y administración pública, enfermería, cirujano dentista y medicina veterinaria y zootecnia.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso)

Rechazan alumnos de la UAM-X políticas que favorecen un ambiente policiaco

Estudiantes de la unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se pronunciaron contra la posible aprobación este lunes de la propuesta de Políticas Operativas para la Seguridad y la Conservación del Patrimonio Universitario en ese plantel, por considerar que intenta crear “un ambiente policiaco” en esa entidad. También rechazaron las adecuaciones a los reglamentos de Alumnos y de Convivencia Universitarias, planteadas por las autoridades en diciembre pasado y que se aplicarían en todas las sedes de la misma, al señalar que son “ambiguas, no han sido debidamente difundidas entre la comunidad y criminalizan la protesta estudiantil”.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso)

El conflicto en la UACM es de “todos contra todos”: CDHDF

“Entre más tiempo pasa, más complicado” se está volviendo resolver el conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), porque se van “radicalizando las posturas”, advirtió el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Luis González Placencia, quien a su vez afirmó: “Tenemos a todos contra todos, por lo que es una situación muy compleja”. En esta marco, el ombudsman capitalino señaló que la situación en la institución “está poco colgando de un hilo”, por lo que no hay que dejar que se rompa, pues mientras los actores involucrados en el conflicto privilegien el diálogo, el organismo estará presente para contribuir a la resolución que permita retomar las actividades académicas de manera plena en esta casa de estudios.

El Universal, (Manuel Espino Bucio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736720.html>

SALUD

Estatal:

Inician campaña contra el dengue

Con el objetivo de combatir al mosquito transmisor del dengue, *Aedes Aegypti*, y evitar que el número de casos se dispare como sucedió el año pasado, en el que Morelos ocupó los primeros lugares a nivel nacional, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) arrancarán una campaña de descacharrización en colaboración con siete municipios. Ángela Patricia Mora, directora de los SSM, aseguró que junto con Jiutepec, Temixco, Cuautla, Ayala, Yautepec, Zapata y Jojutla arranca el programa de descacharrización, cuya meta es la de visitar 10 mil hogares para eliminar alrededor de 240 toneladas de cacharros que pudieran permitir la acumulación del huevecillos de mosquito transmisor del dengue.

Diaro de Morelos, p.11, (Marcela García).

Circulan anticonceptivos y pornografía en escuelas

Los operativos realizados en las instituciones educativas de nivel básico implementados por la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca (SSC) muestran, de manera alarmante, el consumo de pastillas anticonceptivas y la adquisición de revistas pornográficas en menores que cursan el último grado de primaria en la capital del estado. Debido a lo anterior, la SSC lanza un exhorto a los padres de familia para que hablen con sus hijos respecto a estos temas. En este asunto, el secretario de la SSC, Víctor Hugo Valdés Ortiz, hizo notar que, de acuerdo con el registro de los operativos que se han implementado en años anteriores, cada vez es más común encontrar entre las pertenencias de los menores de edad que acuden a escuelas primarias y secundarias del municipio pastillas anticonceptivas y revistas pornográficas; de forma muy reiterada entre aquellos niños que cursan el último grado de primaria, lo que para las autoridades comienza a ser motivo de preocupación. Es por ello que lanzaron un llamado a tiempo para que los padres de familia encaucen la "precocidad y desinformación" de sus hijos, toda vez que, de no dar la información adecuada, puede llegar a propiciar embarazos no deseados, deserción escolar e incluso el llamado "bullying", entre muchos otros problemas sociales y de salud de las jovencitas.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano).

Munícipe da banderazo a la campaña de vacunación antirrábica en Cuernavaca

Con trato humano, pero con la premisa de cuidar la salud de las familias de la ciudad, principalmente de la niñez, al alcalde Jorge Morales Barud inició la aplicación de seis mil 500 dosis antirrábicas para felinos y caninos, como parte de la Campaña “Vacúnalo, es parte de tu vida”. El presidente Jorge Morales Barud, en el poblado de Chamilpa, dijo que el objetivo de esta semana de vacunación va encaminado a la protección de los propietarios y resto de ciudadanos, así como para el control de enfermedades de estas especies que requieren de atención.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.14 y 19, (Tlaulli Preciado y María Esther Martínez).

Recibe delegado de ISSSTE quejas por servicios en UMF

Quejas por un servicio deficiente, por falta de surtimiento oportuno de medicamentos y hasta por malos tratos del personal y directivos a cargo de las Unidades de Medicina Familiar (UMF), fue lo que encontró el delegado del ISSSTE, Guillermo del Valle Reyes. Lo anterior al iniciar este fin de semana recorridos "sorpresa" para constatar de manera personal cómo se está otorgando la atención y el servicio a la derechohabiente en dichas unidades, donde tomo por sorpresa a personal y directivos. Del Valle Reyes se apersonó desde temprana hora, primero en las instalaciones de la UMF del municipio de Yautepec donde dialogó de maneja directa con la derechohabiente que esperaba el servicio médico, y a quienes atendió de manera directa y personal, instruyendo en ese momento al personal y encargados de los servicios a tomar cartas.

El Regional del Sur, p.8, (Miguel Ángel Provisor); **La Unión de Morelos**, p.25, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.11, (Raúl Morales).

Internacional:

ONU denuncia indiferencia ante violencia hacia mujeres

La alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, denunció hoy la indiferencia generalizada por parte de las autoridades y las sociedades en general ante la violencia contra las mujeres, "Constantemente las autoridades responsables de proteger a las víctimas y de perseguir estos crímenes se encogen de hombros y miran hacia otro lado cuando se enteran de violaciones y otros crímenes de género", señaló la responsable en la víspera del Día Internacional de la Mujer. Pillay manifestó que a pesar de que casi todos los países del mundo poseen algún tipo de marco legal al respecto, muchos políticos, policías, magistrados de justicia y ciudadanos comunes "miran colectivamente hacia otro lado" cuando ocurren ese tipo de violaciones de los derechos humanos.

El Universal, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7731.html>

Ven como violencia aborto indiscriminado

Científicos de Estados Unidos, Irlanda y Chile concluyeron que el aborto como práctica indiscriminada, es una forma de violencia creciente contra mujeres y niñas, pues se relaciona de modo significativo con coerción, historia de abuso sexual, violencia durante el embarazo o en la pareja y con secuelas psicológicas que pueden culminar en suicidio. La reunión "Políticas públicas para reducir la mortalidad materna, un enfoque holístico sobre salud materna" se llevó a cabo en paralelo a la Sesión 57 de la Comisión de Estatus de la Mujer de la Organización de las Naciones Unidas en Nueva York, cuyo tema prioritario es la "eliminación y prevención de todo tipo de violencia contra mujeres y niñas", actividad que se extenderá hasta el 15 de marzo.

El Universal, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7729.html>

Expulsa volcán ecuatoriano Tungurahua lava y emisiones de vapor

El volcán Tungurahua, en el centro de los Andes de Ecuador, generó fuentes de lava en su cráter y emanó nubes de vapor y ceniza en las últimas horas, según informó hoy el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional. Se han recibido reportes de caída de ceniza, en poca cantidad, en los sectores de Choglontús y El Manzano, en el flanco suroeste de la montaña, indicó a Efe Daniel Pacheco, uno de los científicos que vigila el comportamiento del volcán en el Observatorio Guadalupe, a diez kilómetros del coloso.

La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736634.html>

El Universal, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/909158.html>

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb153e7507>

La tensión físico-emocional afecta al corazón, advierten

La tensión físico-emocional es mala para el corazón. Mediante estudios recientes se detectaron tasas más altas de problemas cardíacos en ex soldados con trastorno de estrés postraumático, en habitantes de Nueva Orleans que vivieron paso del huracán Katrina en 2005 y en los griegos que atraviesan dificultades por la crisis financiera en su país. Los desastres y la tensión prolongada pueden incrementar la producción de las hormonas que preparan al cuerpo para "luchar o huir" y que alteran la presión sanguínea, el nivel de glucosa en la sangre y otros aspectos en un contexto tal que eleva la posibilidad de tener problemas cardíacos, según los médicos. "Hemos comenzado a relacionar las emociones con los marcadores de riesgo cardiovascular" y la nueva investigación aporta la prueba de una relación, dijo la doctora Nieca Goldberg, cardióloga en el Centro Médico Lagone de la Universidad de Nueva York y portavoz de la Asociación del Corazón de Estados Unidos.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7728.html>

La Crónica de Hoy, (Ap),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb1559cded>

ECONOMÍA

Estatal:

Millonaria inversión para reactivar Tequesquitengo

Al acudir este domingo al "Teques Fest 2013", efectuado en el poblado de Tequesquitengo, Graco Ramírez dio a conocer que este año, de manera conjunta con el Gobierno Federal, se invertirán 200 millones de pesos en obras de rehabilitación para este destino turístico, conocido como "el mar de Morelos", a las que se sumarán trabajos de reforestación que evitarán dañar la flora que prevalece en la zona. El gobernador Graco Ramírez agregó que ha invitado a los prestadores de servicios para conformar un "Pacto por Tequesquitengo", con el propósito de definir acciones que coadyuven a la reactivación de este polo turístico, como está contemplado en el Plan estatal de Desarrollo, en el que se definen estrategias económicas y turísticas para recuperar y reposicionar al lago y su rivera a nivel nacional e internacional.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.10, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.12 y 13, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción).

Otorgan a "Qualitas" el monopolio para la venta de seguros a automovilistas

La Secretaría de Movilidad y Transporte, obligaría a todos los automovilistas, a partir del mes de abril, a contratar con la empresa "Seguros Qualitas", como parte del programa de reemplacamiento. Se ha informado de manera extraoficial, que la semana pasada el secretario de Movilidad y Transporte, David Gómez Basilio, confirmó a sus trabajadores del convenio firmado con "Seguros Qualitas", como la única empresa con la que los automovilistas y transportistas podrán contratar seguros de cobertura amplia. Lo anterior, significa que más de 400 mil propietarios de vehículos en el estado, pagarán cerca de 4 mil pesos por un seguro a la empresa antes mencionada, de lo contrario, no podrán reemplacar sus vehículos. Al respecto, líderes transportistas dieron a conocer que el secretario de Movilidad y Transporte les había informado de sus intenciones, ya que el programa de reemplacamiento busca establecer un sistema de seguridad para los automovilistas, incluso se habló de la instalación de un chip en las placas. Anselmo Delgadillo Saavedra, presidente de la Confederación de Permisionarios y Transportistas de Morelos (Captemor), se manifestó en contra de dicha disposición, pues dijo, si bien como prestadores de un servicio están obligados a contratar un seguro, también tienen el derecho de hacerlo con la empresa que más les convenga.

La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata).

Capacita Sedesol a ciudadanos para beneficiarse de programas

La delegación en Morelos de la Sedesol realizó este fin de semana capacitaciones para introducir a ciudadanos de municipios del estado al conocimiento de las reglas de operación de los diversos programas de apoyo; esto, para que cualquier ciudadano que cumpla con los requisitos pueda acceder sin distinción de partido político o favoritismo a dichos programas. Jorge Meade Ocaranza, delegado en Morelos de la dependencia, se pronunció por invitar a los habitantes de Morelos para que puedan ser beneficiarios. Por eso, los días sábado y domingo, la Sedesol fue la sede para que habitantes de Morelos, adheridos o no a las organizaciones sociales o campesinas de la entidad, recibieran información y fueran instruidos en los requisitos para beneficiarse de los apoyos que el Gobierno Federal tiene para adultos mayores, jóvenes, niños, madres jefas de familia y familias de escasos recursos.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano).

Siniestradas, más de 100 mil toneladas de caña

De las 800 mil toneladas de caña que se han cosechado, más de 100 mil han sido siniestradas, situación que también golpea y atenta contra la economía de los productores de este producto, advirtió Pedro Ocampo Álvarez, presidente de la Asociación Local de Productores de Caña de Azúcar (ALPC- CNPR) de la zona de abasto del Fideicomiso Ingenio "Emiliano Zapata". De una producción cañera de un millón 300 mil toneladas para la zafra 2012-2013, aún restan por cosechar y entregar al ingenio 500 mil toneladas de la vara dulce, zafra que al ritmo de molienda de 7 mil toneladas diarias en promedio confían terminar entre el 15 y 20 de mayo de este año, manifestó Ocampo Álvarez, al dar a conocer que el movimiento nacional de cañeros, de mantener supervisadas las bodegas en demanda de un mejor precio, no está afectando el ritmo de la zafra.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán).

Nacional:

Al Buró de Crédito, 60 mil inquilinos

Las empresas inmobiliarias enviaron al Buró de Crédito 60 mil registros de personas que rentan un inmueble. Alejandro Kuri, ex director del Instituto Administradores de Inmuebles (IDI), detalló que cada vez más personas que alquilan una propiedad forman parte de la base de datos de las Sociedades de Información

Crediticia, por lo que quienes se atrasen o dejen de pagar tendrán una nota negativa. Recordó que la decisión de enviar los datos al Buró se debe a que muchos inquilinos dejaban al último el pago de la renta. En la actualidad, hay 35 empresas que mandan su base de datos a las Sociedades de Información Crediticia y éstas tiene entre 2 mil y 2 mil 200 rentistas cada una.

El Universal, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101184.html>.

Profeco detecta 27% de aumento en costo del huevo

El delegado de la Profeco en Querétaro, Alfredo Lugo Oñate, informó que se detectaron diferencias de hasta 27 por ciento entre precio de compra de huevo al proveedor y el precio final al consumidor, tras el brote de gripe aviar registrado en el país. El delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) señaló que se inmovilizó la venta de huevo en cinco pequeños comercios y en dos tiendas de autoservicio. “Es un porcentaje muy elevado. Todavía no han sido sancionados los infractores porque el distribuidor de este producto, es un distribuidor a nivel nacional y tienen el asunto en las oficinas centrales”, agregó.

La Crónica de Hoy, (Estados), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736725.html>.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb1533911a>.

Políticas sociales en AL reproducen la desigualdad económica de género: Cepal

En México y los demás países de América Latina persiste una visión “maternalista” de la política social, que no hace más que reproducir la persistente desigualdad económica de género, afirma el tercer informe del Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe (OIG), de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Al evaluar las políticas sociales de combate a la pobreza –para el caso de México, el programa Oportunidades–, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, señala que éstas están lejos de asimilar el avance de las mujeres. Aunque muchos programas las visibilizan y reconocen, en general no se inspiran en el marco de los derechos y prevalece una visión instrumental, especialmente de las mujeres pobres. En el estudio Los bonos en la mira. Aporte y carga para las mujeres, se consigna que desde su puesta en marcha en la región, en los años 90, las políticas sociales se aplican desde una perspectiva en la que presentan a la mujer como madre, pero no como persona con derecho propio a la protección social. Ello, sostiene, refuerza la idea socialmente construida de que el cuidado es responsabilidad natural de las mujeres.

La Jornada, p.20, (Elizabeth Velasco).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736062.html>.

SE: pacto da certeza a tomateros

Ildefonso Guajardo Villarreal, secretario de Economía aseguró que pese a lo complejo de la negociación y el incremento en los precios de referencia al tomate mexicano que se exporta a Estados Unidos, los productores de nuestro país resultaron beneficiados al mantenerse dentro de ese mercado, su principal destino de venta. El funcionario destacó que el nuevo Acuerdo de Precios fija un incremento de 10 centavos al pasar de 21 a 31 centavos por libra de tomate a campo abierto, punto de convergencia entre exportadores de tomate mexicano y el Departamento de Comercio de los Estados Unidos. “A todas luces es mucho más conveniente el ajuste que caer en un proceso mucho más dañino para la industria mexicana como la aplicación de cuotas compensatorias consecuencia de una investigación dumping, promovida por los productores del fruto en el estado de Florida”, dijo. Agregó el funcionario de Economía que los tomateros mexicanos logran certidumbre y se evita merma de inversiones en innovación y mejora de sus condiciones de producción, factores que han sido clave en el fortalecimiento de este sector productivo nacional.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101180.html>.

Cae precio del maíz; campesinos están en situación desesperada

Por el desplome de mil 750 pesos por tonelada en el precio del maíz blanco, agricultores de Sinaloa y de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC) pidieron al gobierno una reunión urgente para que intervenga con el fin de vender las cosechas del ciclo otoño-invierno a un precio redituable. “La situación para los campesinos es desesperada, pues Maseca y Cargill, dos de los principales compradores del grano, cerraron sus compras, mientras que Diconsa ha preferido importar maíz transgénico de Sudáfrica o comprar el cereal a las grandes empresas, comercializadoras privadas y a los coyotes”, expuso la directiva de Anec. Por el cierre de las compras de Maseca y Cargill, el precio del grano tuvo una caída más estrepitosa, actualmente se cotiza en 2 mil 500 pesos por tonelada cuando los campesinos estaban negociando un precio de entre 4 mil 100 y 4 mil 250 pesos la tonelada, similar al que estuvo vigente en el ciclo anterior, abundó. Puntualizó que en Chiapas hay 140 mil toneladas de maíz blanco almacenadas;

La Jornada, p.22, (Matilde Pérez).

Intervención de cañeros en ingenios ordena mercado interno del azúcar

Dos meses después que los cañeros iniciaron la supervisión de las ventas del azúcar en los 55 ingenios del país, se ha logrado avanzar en el ordenamiento del mercado interno, pues el consumo aumentó entre ocho y diez por ciento al cubrirse las especificaciones que demandan las industrias que utilizan edulcorantes

importados. Además, se desarrolló un programa de exportación para los excedentes del dulce, dijo Carlos Blackaller Ayala, dirigente de la Unión Nacional de Cañeros de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (UNC-CNPR). Los cañeros, puntualizó, continuarán con sus acciones hasta restablecer la estabilidad financiera del sector y lograr la aplicación de acciones para atender la emergencia económica de los cañeros, pues los precios del azúcar cayeron 35 por ciento con respecto al promedio de las pasadas tres zafras, al pasar de 10 mil 600 a 8 mil pesos por tonelada.

La Jornada, p.22, (De la Redacción).

Se concreta fusión de afores Banorte y BBVA-Bancomer

Afore XXI Banorte informó que el pasado viernes concluyó con éxito el proceso de fusión de la Afore Bancomer, con lo cual a partir de hoy, al iniciar formalmente sus operaciones como entidad fusionada y con capital ciento por ciento nacional, se convierte en la administradora de fondos para el retiro más grande de México, al tener a su cargo 11.7 millones de cuentas individuales cuyos recursos acumulados suman 522 mil millones de pesos. Como resultado, los trabajadores afiliados a ambas afores se benefician por una reducción significativa en la comisión, que es ahora de 1.10 por ciento anual sobre el saldo, la más baja de todas las afores privadas y representa un nivel 15 por ciento inferior al promedio simple de las comisiones vigentes en la industria. Estas ventajas, tanto para los afiliados como para la competitividad del Sistema de Ahorro para el Retiro de nuestro país, se reflejarán a partir de hoy lunes. Afore XXI Banorte cuenta con 11 sociedades especializadas en fondos para el retiro enfocadas en ahorro voluntario y planes de pensiones privados, con recursos por 25 mil 480 millones de pesos.

La Jornada, p.32, (De la Redacción).

Llega a 127 mil 800 millones de dólares inversión foránea en bonos gubernamentales

El monto de la inversión extranjera en bonos emitidos en pesos por el gobierno federal alcanzó saldo histórico de alrededor de 127 mil 800 millones de dólares, que representan 77 por ciento del nivel actual de la reserva internacional de divisas del país, indicó el Banco de México. A la espera de la reacción de los inversionistas extranjeros a la reducción de medio punto porcentual en la tasa de interés de referencia, determinada por el Banco de México el pasado 8 de marzo, informes del banco central señalan que los no residentes detentan un billón 629 mil 242 millones de pesos en bonos y valores que representan 37 por ciento de la deuda interna gubernamental. Ese nivel implica que el flujo de dinero atraído para comprar bonos emitidos en pesos por el gobierno federal, entre julio de 2009 y febrero de 2013, fue de alrededor de 109 mil millones de dólares, los cuales fueron a engrosar la reserva de divisas del país.

La Jornada, p.32, (Juan Antonio Zúñiga).

Generó la telefonía móvil \$240 mil 377 millones en 2012

En 2012 el segmento de telefonía móvil generó 240 mil 377 millones de pesos, de los cuales 71.6 por ciento correspondieron a Telcel, 11.5 a Nextel, 11.3 a Telefónica Movistar y 5.6 por ciento a Iusacell. De acuerdo con la consultoría The Competitive Intelligence Unit (CIU), el año pasado la telefónica de Carlos Slim generó ingresos por 172 mil 229 millones de pesos, un crecimiento de 7.7 por ciento, lo cual le permitió ampliar su posición como operador dominante con 71.6 por ciento de los ingresos del sector. Nextel obtuvo ingresos por 27 mil 512 millones de pesos, una participación de mercado de 11.5 por ciento. Mientras Telefónica Movistar tuvo un crecimiento anual de 1.4 por ciento, sustentado por el correspondiente al último trimestre de ese año, que alcanzó 6.7 por ciento, con lo cual sus ingresos de 27 mil 171 millones de pesos en 2012 representaron 11.3 por ciento del mercado.

La Jornada, p.35, (Notimex).

Internacional:

Cientos de miles de españoles marchan contra la austeridad

Más de 300 mil personas marcharon por las calles en más de 60 ciudades de España contra el desempleo y las políticas de austeridad que han impuesto las autoridades europeas al gobierno español a través de la llamada troika, formada por el Fondo Monetario Internacional, el Banco Central Europeo y la Unión Europea (FMI, BCE y UE), con la intención de frenar una crisis económica que ha dejado cifras de desocupación no vistas en décadas en la cuarta economía de la eurozona. Alrededor de 150 organizaciones sindicales, políticas y sociales participaron en la protesta convocada por la UGT y Comisiones Obreras en contra de los recortes en servicios públicos como educación y salud, que han afectado a la ciudadanía. Varios escándalos de corrupción que salpican al partido en el poder (Partido Popular), e incluso a la familia real, aumentan el descontento de una parte de la opinión pública, en momentos en que el país se inclina ante el desempleo y la corrupción.

La Jornada, p.31, (Reuters y AFP).

Compensaciones de grandes bancos aumentaron en 2012

Las compensaciones en los bancos más grandes del mundo aumentaron el año pasado y 35 gastaron en conjunto 10 mil millones de euros (13 mil 100 millones de dólares) más en personal que en 2011, según cifras compiladas por la agencia Reuters. En cinco años rara vez han salido a la luz pública las remuneraciones de los banqueros, en un periodo en que varias potencias de la industria fueron rescatadas con cientos de miles de millones de dólares de los contribuyentes, debido a la crisis financiera. Aunque limitar los niveles de pagos está fuera de las facultades de los órganos reguladores, los bancos han considerado reducir los costos de personal a últimas fechas. Reuters analizó los resultados del 2012 reportados por los bancos en el índice de referencia Euro Stoxx 600 y sus competidores estadounidenses y encontró que los gastos de personal ascendieron a 275 mil millones de dólares en todo el grupo.

La Jornada, p.32, (Reuters).

Aumentó el déficit comercial de Estados Unidos

Estados Unidos registró un déficit comercial de 44.4 mil millones de dólares en enero pasado, un incremento de 6.3 mil millones de dólares respecto a diciembre de 2012, informó el Departamento de Comercio (DOC). Las exportaciones estadounidenses cayeron en el primer mes del año a 184.5 mil millones de dólares, mientras las importaciones aumentaron a 228.9 mil millones de dólares. En términos anualizados, el déficit de bienes y servicios bajó 7.8 mil millones de dólares entre enero de 2012 y el mismo mes de 2013. Las exportaciones aumentaron en el mismo lapso 5.8 mil millones de dólares, 3.3 por ciento, mientras las importaciones cayeron dos mil millones de dólares, 0.9 por ciento. Por países, el déficit estadounidense con China fue de 27.8 mil millones de dólares, con Japón de 6.1 mil millones de dólares, con Canadá de 4.9 mil millones, Alemania de 4.2 mil millones y con México de 3.6 mil millones de dólares.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736060.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Conceden amparo a Gerardo Casamata, está próximo a volver a la Auditoría Superior

Gerardo Casamata Gómez se encuentra en la antesala de su reinstalación como titular de la Auditoría Superior de Fiscalización luego de que el Juzgado Cuarto de Distrito le concedió el pasado 21 de febrero el amparo de la justicia, al considerar que fue ilegal el procedimiento por el que fue destituido por la legislatura anterior. Según un análisis de la Dirección Jurídica del Congreso del estado, distribuido a los coordinadores parlamentarios de la 52 Legislatura, la opción de recurrir a la revisión de la sentencia sería improductiva dado el cúmulo de inconsistencias del procedimiento por el que fue separado de su encargo. De tal manera que la Junta Política y de Gobierno del Congreso será llamada a dejar sin efectos su destitución y proceder a su reinstalación, o en todo caso a reponer el procedimiento para separarlo por la vía legal, en cuya hipótesis debería a la par iniciarse su liquidación mediante una nueva querrela en la que el Poder Legislativo podría verse obligado a finiquitarlo e incluso cubrir sus reclamos de pago de salarios caídos por 30 meses desde diciembre de 2010.

La Jornada Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar) y **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

Recibirá Morelos más de 16 mdp ¹¹⁷ para el nuevo sistema de justicia

María de los Ángeles Fromow Rangel, secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (SETEC), de la Secretaría de Gobernación federal, adelantó que se destinará un recurso de 16 millones 700 mil pesos para consolidar el nuevo sistema de justicia de Morelos, a través de proyectos de difusión, equipamiento y capacitación. Lo anterior fue registrado en la reunión de trabajo que sostuvo con autoridades de Morelos, entre las que estuvieron la titular de Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Alicia Vázquez Luna; el Procurador General de Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado; el secretario ejecutivo de Enlace para Asuntos de Justicia Penal de la Secretaría de gobierno estatal, Roberto Soto Castor; y la Magistrada Ana Virinia Pérez Güemes, presidenta del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA). María de los Ángeles Fromow informó que con base a una fórmula el Gobierno Federal determina lo que le corresponde a cada estado en recursos para impartición de justicia y seguridad, para lo cual se toma en cuenta la incidencia delictiva, la densidad poblacional y los avances en la implementación del Sistema.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

Balconea auditoría a Garrigós

La cifra de las observaciones realizadas al Ayuntamiento de Cuernavaca por la Auditoría Superior de Fiscalización en los periodos 2009,2010 y 2011, y que el ex alcalde Manuel Martínez Garrigós deberá solventar o resarcir, asciende a 867 millones 768 mil 104 pesos con 68 centavos. Fuentes confiables del

Congreso confirman que, al no asistir el diputado Manuel Martínez Garrigós al más reciente citatorio girado por la Auditoría Superior de Fiscalización, ésta, con base en la Ley de Fiscalización Superior del Estado, en el artículo 40, y la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos, en el artículo 39, notificó la semana pasada al ex alcalde, mediante una cédula pegada en la puerta de su oficina, observaciones para justificar el uso de 352 millones 37 mil 479 pesos con 72 centavos, relacionados con un posible daño a la hacienda pública del Ayuntamiento de Cuernavaca durante su gestión, en el periodo 2011. A ello se acumula el resultado de las auditorías especiales realizadas en los periodos del 1 de noviembre al 31 de diciembre de 2009, en donde, en el reglón de Egresos, hay observaciones por 11 millones 618 mil 483 pesos con 5 centavos, que no están sustentados, y en igual condición están los Ingresos del mismo periodo, por un millón 682 mil 191 mil pesos con 85 centavos, que se atribuyen a permisos de bares, licencias de construcción o autorizaciones donde se cobró menos de lo que se debía, lo que suma un total de 13 millones 300 mil 674 pesos con 90 centavos, que el ex alcalde, actual diputado y presidente del PRI, tendrá que solventar, o en su caso, resarcir.

Diario de Morelos, p.2, (Gina Batista).

Nacional:

Sin aludir al caso Gordillo, Peña Nieto celebra 100 días de gobierno

Enrique Peña Nieto festejó sus primeros 100 días de gobierno. Reivindicó la instrumentación de las 13 decisiones que anunció en su toma de posesión como parte de sus cinco metas sexenales, pero omitió toda alusión a la detención de Elba Esther Gordillo, no obstante ser el hecho más notorio de esta etapa, y afirmó que no vino a administrar, sino a transformar a México. Con la reforma de telecomunicaciones en puerta y el presagio de que será un cambio que afectará los principales intereses del ramo, la alusión a ésta, que será la segunda de sus grandes reformas, fue escueta y sólo señaló que trabaja en construir consensos para concretar éstos y otros cambios estructurales.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Alonso Urrutia).

El Universal, (Francisco Reséndiz y Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41607.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736795.html>.

Milenio, (Milenio.com), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb15b03958>.

Zedillo interpone recurso para que se deseche demanda en EU por el caso Acteal

El ex presidente Ernesto Zedillo interpuso el pasado viernes una moción suspensiva ante un juez federal de Connecticut, Estados Unidos, recurso con el cual pretende que se deseche en definitiva la demanda de indemnización por al menos 50 millones de dólares que enfrenta en los tribunales de ese país por su supuesta responsabilidad en la matanza de 45 indígenas en Acteal, Chiapas, perpetrada en 1997, reveló a La Jornada un abogado contratado por el político priísta. Sobre el amparo que un juez mexicano concedió esta semana a familiares de las víctimas de Acteal, para el efecto de que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto deje insubsistente la nota diplomática en favor de Zedillo en Estados Unidos, el litigante, entrevistado a condición de que no se mencione su nombre, indicó que se trata de un fallo de primera instancia judicial que ya fue impugnado por la Secretaría de Relaciones Exteriores y por el Ministerio Público Federal adscrito al juzgado que otorgó el amparo.

La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez).

Otorgará Pemex al sindicato petrolero más de 141 millones de pesos para festejos

Petróleos Mexicanos (Pemex) entregará entre este mes y agosto próximo más de 141 millones de pesos al Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), que encabeza Carlos Romero Deschamps, para gastos por los festejos del 18 de marzo, el desfile del primero de mayo y la revisión del contrato colectivo de trabajo. Copias de acuerdos sindicales alcanzados entre la paraestatal y el gremio, firmados por directivos y abogados de la paraestatal, el dirigente del gremio y otros miembros de su comité ejecutivo nacional sostienen que antes del próximo 18 de marzo la empresa deberá entregar cheques por casi 18 millones de pesos para ayuda de gastos derivados de los festejos relacionados con el aniversario de la expropiación petrolera.

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos).

Reduce Sedena en 16% cifra de militares encargados de combatir el narcotráfico

Con la llegada al poder de Enrique Peña Nieto, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) redujo en más de 16 por ciento el número de elementos encargados de combatir el narcotráfico y crimen organizado, en comparación con los efectivos destinados a estas tareas durante el gobierno de Felipe Calderón. En el sexenio pasado más de 50 mil elementos estaban comprometidos diariamente en la guerra contra el tráfico de drogas, a diferencia de 32 mil 253 en la actualidad. De acuerdo con cifras oficiales de la dependencia, con la reducción del número de militares que participan en la campaña permanente contra el narcotráfico y la aplicación de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos en la actual administración también

disminuyeron, en promedio, el número de detenidos, así como los decomisos de armas y drogas, con respecto al periodo 2006-2012.

La Jornada, p.16, (Jesús Aranda).

Libera la Armada de México a 104 centroamericanos

Elementos de la Armada de México liberaron a 104 personas que se encontraban presuntamente privadas de su libertad en un domicilio de la colonia 150 Aniversario, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, informó ayer la Secretaría de Marina, la cual agregó que el pasado 7 de marzo recibió una denuncia ciudadana, a partir de la cual fueron encontrados 91 hombres y 13 mujeres, quienes manifestaron ser de nacionalidad extranjera (102 hondureños y dos salvadoreños) y haber sido privados de su libertad cuatro días antes. La información daba cuenta de la presencia de sujetos armados que llegaban en vehículos al domicilio referido, de los cuales bajaron violentamente a un grupo de hombres y mujeres. Los marinos se desplazaron al lugar y, al inspeccionar el área, ubicaron en una casa a las personas que estaban presuntamente detenidas, a quienes les proporcionaron atención médica y alimentación. Posteriormente, fueron trasladadas a la subdelegación de la Procuraduría General de la República de la localidad.

La Jornada, p.44, (De la Redacción).

Internacional:

Prensa norcoreana: listos para una guerra total

El periódico oficial del Partido de los Trabajadores de Corea del Norte aseguró ayer que sus fuerzas armadas están preparadas para una guerra total, un día antes de que comience una serie de ejercicios militares de Estados Unidos y Corea del Sur en la región. Las maniobras entre Washington y Seúl comenzaron el 18 de febrero con barcos de guerra, submarinos y cazabombarderos, principalmente estadounidenses, que se encuentran en el mar de Japón. Las fuerzas armadas sudcoreanas dijeron al inicio de las operaciones que la intención es probar la capacidad de respuesta ante las amenazas de los enemigos.

La Jornada, p.29, (DPA).

El Universal, (El Universal y Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81740.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736803.html>.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158260db>.

El referendo en Malvinas no será considerado en la disputa por la soberanía: Argentina

En lo que podría parecer un gesto de humor más que un hecho de la realidad comenzó hoy el referéndum de los habitantes británicos del archipiélago de Las Malvinas, ocupadas colonialmente por Gran Bretaña desde 1833, para decidir si quieren continuar siendo territorio británico de ultramar, es decir que no están dispuestos a aceptar la descolonización que reclama Argentina. En la consulta impulsada por el gobierno de Gran Bretaña votarán unos mil 600 kelpers (como llaman a los alrededor de tres mil habitantes de las islas), pretendiendo que de esta manera se ejerce el derecho a la autodeterminación.

La Jornada, p.28, (Stella Calloni).

El Universal, (El Universal y Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81737.html>.

La Crónica de Hoy, (Reuters), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736802.html>.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb1578c882>.